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“瘦身”的晚会更精彩

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】作家莫言被
记者围追，险些被话筒线缠得
不能脱身；住建部部长姜伟新
被记者“围追堵截”，甚至被追
至卫生间……两会期间，各路
记者都会使出浑身解数对代
表、委员进行“围追堵截”。（3月
5日新华网）

让带着人民的使命前来参
会、共商国是的代表、委员谈一
谈对国之大事的观点和看法，谈
一谈相关建议、提案，并将其传
达给自己的读者、听众、观众，是
媒体记者分内的事。同时，想

“带话给两会”“寻找代表委员”
的声音，两会期间也常在民间响
起。其实，不论是媒体“追”还是
民众“找”，都指向同一个目的：
大家希望更多地了解代表委员
们打算在两会上说什么，希望更
多地将自己的诉求通过代表委
员反映。

当然，为了让议案提案等更
“接地气”，代表委员走基层问民
意的活动是常见的，不少代表委
员也有与民众沟通的意愿与责
任感，比如著名主持人崔永元就

常通过网络等方式广征民意，与
广大网友沟通。但不容忽视，代
表委员参政议政的行为，在与
民意的对接、沟通上仍缺乏制
度渠道。

日前，就自己的首份提案备
受关注，姚明委员专门召开记者
会披露提案内容，这是十分可喜
的事情。如果代表委员都能将
议案提案内容向社会公开，接受
查询——进一步说，以一种合适
的方式公开联系方式，回应公
众 诉 求 ，公 众 的 知 情 权 得 到
了保证，媒体、公众对代表委
员的“追”和“找”的现象也就
少了。

其实，向公众汇报自己在两
会上要表达的内容和观点，本就
是代表委员的责任。民众知情
了，议案提案价值几何就清楚了，
代表委员认真履职就有保证了。

两会，是全国人民政治生活
中的一件大事。那么，就要想办
法让民众对两会了解得多些再
多些，贴得近些再近些，而不是
只知道这是一件“大事”。要做
到这一点，可以从让大家清楚地
知道代表委员打算做些什么、说
些什么开始。

□本报新闻观察员 洛谭

【新闻背景】今年的牡丹文化节开
幕式将移至歌剧院举办，晚会参演人员
减少，时长将变成1个小时。虽然规模
缩小了，但晚会档次、精细程度、表演水
平更高。开幕式结束后，服装、道具等
都将保留，本地演员还将在我市持续演
出，让更多观众看到精彩的节目。（见昨
日本报A13版报道）

场地小了、人员少了、时长短了，今
年的牡丹文化节开幕式晚会，“瘦身”静
候观众，小了规模，省了费用。当然，其
精彩程度是否因此而“褪色”，也会备受
洛阳人关注。

其实，这一点大可不必担心。一
场晚会精彩与否，能否引发共鸣，往
往并不取决于是否讲排场、比阔气、
拼大腕，而在于是否有创意、有内涵、
有特色。

就拿饱受诟病的各卫视的春晚来
说——不管场面多么宏大，舞美多么绚

烂，无非是请上几个大腕，唱上几首老
歌，说上几段相声，表演几个小品，千篇
一律，难以赢得认同。

今年的牡丹文化节开幕式晚会，
“瘦”下来的是规模，但打动人心的内
涵不仅没有“瘦”，反而提升了。比
如，晚会将以歌、舞、诗为主，音乐、服
装、道具全部为原创，数千年历史中
的名人也将“复活”。这不正是洛阳
的最大特色，不正是洛阳人的精神认
同吗？

当然，还有一点不得不说。筹办一
场高规格晚会，再怎么节俭，也会耗费
不少精力，只演一场未免有些浪费。可
喜的是，开幕式结束后，剧目用到的服
装、道具、音乐等都将被保留下来，本地
演员继续进行演出，让更多的人分享这
份大餐，大快人心。

办晚会，“人傻钱多”、比豪气、比排
场，难以赢得群众，更难以获得经济和
艺术的双赢。“瘦身”的牡丹文化节晚
会，更加精彩，值得期待。

“围追堵截”
透露怎样的期待


